

La conformación de la coalición antihitleriana

Mientras Gran Bretaña continúa librando su batalla en el atlántico, los presidentes de EEUU e Inglaterra han dejado conformado en Terranova un frente común para oponerse a la Alemania nazi y ponen en marcha un plan de cooperación mutua en los diferentes escenarios de guerra.

Aún cuando Estados Unidos no se involucra directamente en la guerra hasta después del ataque japonés a la base de Pearl Harbor en diciembre de 1941, su colaboración con Inglaterra será constante luego de la firma de La Carta del Atlántico, otorgando aviones, buques, armamentos y demás material bélico, además de alimentos y patrullaje de los convoyes británicos en el Atlántico.

Los presidentes de EEUU e Inglaterra han dejado conformado un frente común para oponerse a la Alemania nazi.



Ataque al USS Arizona.

Este acuerdo anglo-americano habría de mantenerse durante todo el conflicto y su eficacia daría como resultado la victoria.

Si bien la Unión Soviética no será de la partida, la invasión de Alemania a ese país en junio de 1941, terminará por definir la ruptura con Alemania y la posterior anexión de Moscú al frente aliado contra las potencias del Eje.

Protagonistas: Sir Winston (Leonard Spencer) Churchill

Este estadista y militar inglés, de destacado papel durante el desarrollo de la Segunda Guerra Mundial, nació en Blenheim Palace, Oxfordshire, en 1874, y se consagró sin lugar a dudas como una de las personalidades más relevantes del siglo XX en materia política. Tenaz enemigo de Hitler supo predecir el error de la táctica diplomática de Chamberlain para frenar el avance nazi.

Estudió en el prestigioso colegio Harrow, donde se caracterizó por ser un alumno mediocre, de pobres calificaciones, a pesar de su gran inteligencia. Luego ingresó a la Academia Militar de Sandhurst y finalmente se alistó como oficial de caballería en el Regimiento Cuarto de Húsares.

En 1895, participó en la guerra de la Independencia en Cuba, luego combatió en la India y en Sudán. Su participación en estos conflictos le permitió conocer a fondo sobre el arte de la guerra, lo cual le serviría años más tarde para el desempeño de sus funciones. En África, también fue corresponsal de guerra para varios periódicos londinenses, práctica que lo marcaría convirtiéndolo en un prolífero escritor durante toda su vida.

Su participación en conflictos le permitió conocer a fondo sobre el arte de la guerra, lo cual le serviría años más tarde para el desempeño de sus funciones.



Winston Churchill.

Durante su estadía en África, fue hecho prisionero, y logró escapar tras una espectacular huída que lo hizo muy popular en su país. Popularidad que le permitió ganar un puesto como diputado por el Partido Conservador. Este sería el comienzo de una extensa carrera política. Tenía tan solo 26 años.

Durante la Primera Guerra deja su cargo en el gobierno y se alista en el ejército nuevamente.

En 1904, movido por su simpatía hacia las ideas del "libre cambio", pasa a formar parte de las filas del Partido Liberal. Tuvo varios cargos en el gobierno: Subsecretario de Estado para las Colonias, Ministro de Comercio Exterior e Interior del gobierno de Asquith y Primer Lord del Almirantazgo en 1911, desde donde impulsó una profunda reorganización de la marina y la aviación, ya que provisto de una cualidad profética única, anticipó la inminencia de la guerra. Ordenó el cambio de carbón a petróleo, como combustible en las unidades navales e hizo instalar en las mismas, cañones de un calibre mayor. También, ordenó la creación de nuevas armas aéreas.

Durante la Primera Guerra deja su cargo en el gobierno y se alista en el ejército nuevamente, combatiendo en el frente occidental.

Al finalizar la contienda, es llamado a ocupar el cargo de Ministro de Armamento (1917), de Guerra y del Aire (1918), y Secretario de las Colonias (1921). Acérrimo enemigo del comunismo, era partidario de una intervención armada en Rusia contra los bolcheviques.

*El 13 de mayo de 1940,
profirió la frase "No tengo
otra cosa que ofrecer,
sólo sangre, sudor,
atiga y lágrimas"*

Su carácter fuerte e independiente, le suscitó no pocos enemigos en la política y, su marcada inclinación por la beligerancia y sus advertencias sobre la necesidad de frenar el avance de los totalitarismos en Europa, le generaron un fuerte rechazo desde distintos sectores de la política inglesa más partidaria de la diplomacia. También, sus convicciones conservadoras que habían impulsado fuertes medidas contra la huelga de 1926, cuando era Ministro de Hacienda, lo tornaron impopular entre la clase obrera.

Finalmente, en 1929, decide aislarse de la escena política, situación que lo llevará a abocarse a otras pasiones como la escritura y la pintura. En 1939, tras concretarse sus advertencias sobre Hitler es convocado nuevamente como Lord del Almirantazgo, para luego ser nombrado Primer Ministro de Inglaterra en 1940 cuando ya Inglaterra comenzaba a ser víctima de los bombardeos alemanes.



Winston Churchill.

En vistas de la dificultad por la que atravesaba Europa, envuelta en los desastres ocasionados por la guerra relámpago nazi, lo mal preparada que se encontraba Inglaterra para afrontar la guerra, (tal como lo había aclamado en reiteradas ocasiones en sus artículos periodísticos o en el Parlamento al reclamar sobre las ventajas otorgadas a Hitler con cada exigencia concedida) y, en virtud de su don predictivo, advirtió al pueblo inglés sobre los tiempos difíciles que se avecinaban. En su célebre discurso de asunción al cargo, el 13 de mayo de 1940, profirió la frase "No tengo otra cosa que ofrecer, sólo sangre, sudor, fatiga y lágrimas".

Asimismo en ese discurso reveló, la que iba a ser su forma de conducirse en el transcurso de la guerra: "Me preguntáis: ¿Cuál es nuestra política?, yo os respondo: batirnos por tierra, mar y aire con todas nuestras fuerzas y el espíritu guerrero que Dios pueda infundirnos.[...] ¿Cuáles son nuestros objetivos?, me preguntáis. Puedo responderos con una sola palabra: victoria, victoria a toda costa, victoria a pesar del terror, por largo y duro que pueda ser el camino."

Y así efectivamente fue. Convencido siempre de obtener la victoria, mantuvo una incesante actividad durante el conflicto que lo llevó a ser el único país europeo capaz de resistir ante el poderío alemán. Recibió la estrecha colaboración del presidente Roosevelt con quien estableció un fuerte lazo en materia, económica, política y militar, por no decir personal, para enfrentar la guerra.

También, dejó de lado su postura anticomunista y estableció una alianza con Stalin contribuyendo a establecer la coalición antihitleriana que reunía a Inglaterra, EEUU y Rusia, unión que habría de concretar la victoria aliada en el conflicto.

Estableció además un gobierno de unión nacional que lo llevó a conseguir el apoyo de los opositores y facilitar su labor de cara al conflicto mundial.



Portada revista Life.

En 1953 recibe el Premio Nobel de Literatura por sus obras sobre historia.



Artículo en un diario de la época.

Asimismo participó de varias conferencias internacionales que fueron base de la política internacional posterior al conflicto como la de Terranova, donde se firmó La Carta del Atlántico, la Conferencia de Yalta y la de Potsdam, entre otras.

En 1945, tras la finalización del conflicto y a pesar de su destacada labor en el triunfo aliado pierde las elecciones en su país frente a los laboristas. Aunque volverá a ser Primer Ministro en 1951 y hasta 1955, cuando dimite por razones de salud. Durante este período recibe el Premio Nobel de Literatura por sus obras sobre historia. (1953).

A pesar de su dimisión continuó prestando servicios de asesoramiento al gobierno británico en diferentes cuestiones políticas y asistía periódicamente a las sesiones del Parlamento. En 1959, se le otorgaron los honores de Father of the House, miembro con mayor cantidad de años de servicio continuado en el parlamento británico.

También fue nombrado Caballero de la Jarretera por la Reina Isabel II y "Ciudadano Honorario" por el Congreso de EEUU en 1963. Falleció en Londres el 24 de enero de 1965.

ELBIBLIOTE.COM